

**IMPLEMENTASI SUPERVISI PENDIDIKAN TIPE KLINIS  
DALAM MENINGKATKAN PROFESIONALITAS KERJA  
GURU DI MTs NEGERI 2 KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh :**

**Alina Zumala Laili  
NIM. 1510110081**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2020**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Alina Zumala Laili  
NIM : 1510110081  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : **“Implementasi Supervise Pendidikan Tipe Klinis  
Dalam Meningkatkan Profesionalitas Kerja Guru di  
MTs Negeri 2 Kudus”**

benar-benar telah melalui proses pembimbingan sejak 02 April 2020 sampai dengan 02 September 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 02 September 2020  
Dosen Pembimbing

**H. Zaenal Khafidin, M.Ag**  
**NIP. 197307042000031001**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Alina Zumala Laili  
 NIM : 1510110081  
 Fakultas : Tarbiyah  
 Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
 Judul : **“Implementasi Supervisi Pendidikan Tipe klinis  
 Dalam Meningkatkan Profesionalitas Kerja Guru di  
 MTs Negeri 2 Kudus”**

Telah diujikan pada **02 Oktober 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b>Dr. H. Supa'at, M.Pd</b> NIP. 196105031987031003 Penguji I	19/10 2020	
<b>Riza Zahrival Falah, M.Pd.I</b> NIP. 198901062015031002 Penguji II	20/10 2020	
<b>Dany Miftah M. Nur, M.Pd</b> NID. 198305021005092017 Sekretaris Sidang/Penguji III	20/10 2020	
<b>H. Zaenal Khafidin, M.Ag</b> NIP. 197307042000031001 Dosen Pembimbing	20/10 2020	
<b>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</b> NIP.196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	20/10 2020	

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Alina Zumala Laili, NIM :1510110081 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 26 September 2019  
Yang menyatakan,



**Alina Zumala Laili**  
NIM :1510110081

**MOTTO**

*I was determined to finished what I started  
“ saya bertekad akan menyelesaikan apa yang saya mulai”.*



## PERSEMBAHAN

Dengan penuh ketulusan dan hati yang ikhlas, serta mengucapkan puji syukur kehadiran Allah SWT. Penulis mempersembahkan karya sederhana ini kepada:

- Allah SWT Tuhan seluruh alam, atas karunia dan ridha-Nyalah skripsi ini dapat peneliti selesaikan dengan baik.
- Kedua orang tuaku, Bapak Masrukin dan Ibu Sulastri yang telah memberikan segalanya. Mulai dari mendo'akan kesuksesan anak-anaknya, rela berkorban setiap hari hingga mengeluarkan dukungan berupa materi guna mendukung selesainya tugas akhir ini. Semoga Bapak dan Ibuku selalu dalam lindungan Allah SWT.
- Teman baikku yaitu, Khamidaturohmah, Dayuk suci Karlisa, Lutfi Afiqoh, Diah Ayu riyanti Putri, seluruh saudaraku kelas C-PAI 2015. Dan tak lupa pula Suami tercintaku Puji Riyanto, yang senantiasa memberikan dukungan dan motivasi yang membuat semangat peneliti berlipat ganda.
- Bapak H. Karsi dan Ibu Hj Painsi selaku mertua yang sudah baik memberikan doa, dan *support* yang lebih kepada peneliti dan membuat peneliti semangat dalam penyusunan skripsi.
- Teman-teman PPL MA NU Hasyim Asy'ari 03 Kudus, dan KKN-IK MTs Alfurqon Garung Lor Kaliwungu Kudus, terutama saudariku, Akmil dinana dan Afi Rofiatun yang telah memberikan makna *team work* dan kebersamaan yang sesungguhnya.
- Para pendidik dan pembimbing yang telah memberikan segalanya bagi peneliti berupa ilmu yang luar biasa, engkaulah pahlawan sejati.
- Institut Agama Islam Negeri Kudus, selaku almamater tercina dan menjadi sebuah kebanggan bagi peneliti.
- Seluruh pembaca yang berkenan untuk membaca karya sederhana ini.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	‘A/‘a	ء akhir	A/‘a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/‘a’	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	‘ālamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furū’	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	القَضَاءُ	al-qaḍā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta’ Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah		

## KATA PENGANTAR

Puji syukur tercurahkan kepada Allah SWT atas kehadiran dan limpahan rahmat-Nya. Serta taufiq hidayah, dan inayah-Nya. Sehingga atas ridho dan karunia-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan maksimal, meskipun masih jauh dari kata sempurna. Namun peneliti berharap semoga karya sederhana ini dapat memberikan manfaat.

Sholawat dan salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Agung kita Muhammad SAW yang memberikan cahaya yang terang di seluruh muka bumi, serta keluarga, sahabat dan pengikut setianya. Oleh karena itu, berkat Ridha dan karunia-Nya jugalah penulis dapat menyelesaikan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) dalam Ilmu Tarbiyah program studi Pendidikan Agama Islam Inatitut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul **“Implementasi Supervise Pendidikan Tipe Klinis Dalam Meningkatkan Profesionalitas Kerja Guru di MTs Negeri 2 Kudus”**

Di dalam penyusunan skripsi ini peneliti mendapatkan bimbingan dan sararn-saran dari berbagai macam pihak, sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan dan tersusun dngan baik. Untuk itu ucapan terimakasih peneliti sampaikan kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri kudus yang telah memberikan izin penyusunan skripsi ini.
2. Dr.H. Abdul Kharim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan persetujuan penulisan skripsi ini.
3. H. Zaenal Khafidin, M.Ag., selaku Dosen Pembimbing Proposal Dan Skripsi yang telah bersedia memberikan waktu, tenaga, pikiran dan sebagainya guna memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan dengan baik sesuai yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen dan Saff pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan berbagai pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Kedua orang tua, dan suami tercinta yang telah memberikan dukungan dan doa dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Semua pihak yang tentunya tidak dapat peneliti sebutkan satu-persatu, yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Akhir kata, penulis menyadari bahwa karya sederhana ini masih jauh darikata sempurna. Namun dari lubuk hati yang paling dalam, peneliti berharap agar skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi peneliti sendiri dan para pembaca pada umumnya.



Kudus, 2 September 2020



**Alina Zumala Laili**  
**NIM. 1510110081**

